

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 62 (1953)
Heft: 5

Artikel: Les pluies torrentielles ont provoqué de graves dégâts
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-683670>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les pluies torrentielles ont provoqué de graves dégâts

A la suite des pluies abondantes de ces semaines dernières de graves inondations ont eu lieu en Suisse alémanique, notamment en Suisse centrale. Les vendredi 26 juin et dimanche 28, 180 personnes avaient dû être évacuées à Schmerikon (district saint-gallois du lac de Zurich) où plusieurs immeubles étaient menacés par des glissements de terrain. Le bétail de la zone menacée dut être évacué également. Dans la Marche schwyzoise, la vallée du Wäggi et celle de la Linth, les dégâts sont considérables. Toute la région située entre le lac supérieur de Zurich, le lac Walen et le lac Wäggi s'est trouvée sous l'eau, les routes ont été coupées en

dépassaient, à Lucerne même, de 1,20 m la cote normale.

Le Gouvernement glaronais tint samedi une séance extraordinaire pour étudier la situation. Le Gouvernement fédéral de son côté avait pris immédiatement des mesures et, levant le 25^e bataillon de la P. A., envoyé des sections à Siebnen, Lachen, Schubelbach et Altdorf prêter main forte aux pompiers et aux gardes locales des localités menacées. Deux compagnies du 24^e bataillon de sapeurs motorisés étaient également mises sur pied à la demande des gouvernements intéressés.



Une vue de l'inondation dans la Marche schwyzoise entre Siebnen et Wangen (Cliché Richter)

maints endroits, notamment les routes du Klausen, de l'Etzel et de Galgenen. Le niveau des eaux de la Linth a dépassé celui enregistré lors des terribles inondations de 1910. Le niveau du lac de Walen a augmenté de 1,90 m de jeudi matin au samedi 27.

En Argovie aussi, l'Aar, la Reuss, la Limmat et le Rhin ont vu leurs eaux monter de façon inquiétante du 25 au 27 juin. A Baden, la Limmat a monté de 1,50 m en 24 heures, la crue du Rhin a atteint 2 m entre jeudi matin et vendredi à midi. Tous les territoires agricoles au confluent de la Limmat, de la Reuss et de l'Aar se sont vus inondés. Là encore on n'avait pas connu depuis 1910 de crue comparable. La Reuss a ouvert une brèche de 10 m de largeur à Rickenbach près de Merenschwand.

Si, le dimanche 28, la situation semblait s'améliorer dans les plus hautes vallées et si la circulation pouvait se rétablir sur les routes importantes, le lac de Lucerne voyait à son tour ses eaux continuer à monter, elles

La Croix-Rouge suisse prête à intervenir

Le samedi 27, la Croix-Rouge suisse publiait un premier communiqué:

Les pluies persistantes de ces dernières semaines ont entraîné des inondations dans plusieurs régions du pays; d'autres endroits sont également menacés par les eaux. Des maisons ont dû être évacuées, des ménages ont subi des dégâts. Plusieurs sections de la Croix-Rouge suisse se sont immédiatement mises à disposition pour collaborer aux secours dans les régions inondées. La Croix-Rouge suisse, dans son ensemble, est prête, si la situation prend des proportions plus vastes, à soutenir les efforts des sauveteurs, en mettant à disposition son matériel de secours, principalement de la literie, et son fonds de catastrophes, ou en ouvrant une collecte en espèces, si le besoin s'en fait sentir.

L'amélioration de la situation dès le 30 juin rendait heureusement son intervention inutile. Mais la Croix-Rouge reste prête à venir en aide en cas de nécessité.